



Habrá petróleo para rato y el gobierno en contravía

OPINIÓN

La insistencia de Petro en no promover la exploración y explotación de petróleo puede privar al país de ingresos indispensables y asesta un duro golpe a Ecopetrol

Por: **Enrique Daza Gamba** | marzo 12, 2024

Este es un espacio de expresión libre e independiente que refleja exclusivamente los puntos de vista de los autores y no compromete el pensamiento ni la opinión de Las2orillas.

WhatsApp Facebook X LinkedIn **Compártelo**

A pesar de los llamados a la descarbonización hechos en la Conferencia de las Naciones Unidas sobre Cambio Climático, la verdad es que en los últimos años se han hecho inmensos descubrimientos petroleros. Esta es una de las razones por las cuales, en medio de tensiones geopolíticas, el precio internacional se mantiene estable y el consumo creció en 5% durante 2022, superando su tendencia histórica de crecimiento de 1,3% anual entre 2010 y 2019. Los medios especializados estiman que en 2024 la demanda aumentará en aproximadamente dos millones de barriles diarios.

La Agencia Internacional de Energía, AIEA, pronostica que en esta década la producción de petróleo seguirá aumentando y que en 2028 llegará a 5,8 millones de barriles diarios.

Los recientes hallazgos en Guyana permiten prever que en 2028 este país llegará a producir 1,2 millones de barriles diarios. Brasil llegó en 2022 a 2,2 millones de barriles diarios. En su plan estratégico 2023-2027 Petrobras prevé invertir US \$ 78.000 millones, de los cuales el 83% se dedicarán a la exploración y a la explotación. Argentina llegó a producir más de 700.000 barriles diarios en 2022 y tiende a aumentar con la extracción por medio del *fracking*. Venezuela está empeñada en multiplicar su producción.

El Reino Unido aprobó recientemente licencias para la explotación de petróleo y gas en el mar del Norte. La compañía estatal de los Emiratos Árabes Unidos, ADNOC, tiene planes de inversión que llegarían a 138.000 millones de euros en los próximos cinco años, con el objetivo de extraer en el 2027 hasta cinco millones de barriles de petróleo al día.

Con datos de 1.600 compañías petrolíferas, se estima que el 96% de ellas siguen adelante con planes de exploración y prospección en los que se han invertido uno 154.000 millones de euros desde el 2021.

En 2023 el gobierno de Estados Unidos aprobó nuevas explotaciones en el Norte de Alaska. Hubo descubrimiento de megayacimientos en el sur de África. Y China descubrió en sus aguas territoriales un yacimiento con reservas de más de 102 millones de toneladas de crudo.

Las millonarias inversiones que se están haciendo en todo el mundo tienen perspectivas de retorno en el mediano y largo plazo. Los inversores no las harían si el mercado petrolero se estuviera marchitando o si la humanidad estuviera abandonando el consumo de esta materia prima.

Si Colombia deja de producir petróleo, alguien lo hará para satisfacer esa demanda. Y si el país no produce el petróleo que consume, tendrá que importarlo

La producción de petróleo crece y se expande porque hay una demanda también creciente. Ante esa situación en el mercado internacional, si Colombia deja de producir petróleo, alguien lo hará para satisfacer esa demanda. Y si el país no produce el petróleo que consume, tendrá que importarlo.

La insistencia del presidente Petro en no promover la exploración y explotación de petróleo puede privar a la nación de una fuente indispensable de ingresos, abandonar la meta de lograr una soberanía energética, la cual todos los países persiguen, y limitar las posibilidades de una reindustrialización.

Contrariando la afirmación de que el petróleo es la muerte, el recurso ha sido fundamental en el desarrollo de la civilización y la industria modernas. Sin él no habría ni siquiera el amoníaco que se usa para producir nitrógeno, base de los fertilizantes. Los lubricantes son usados en todas las ramas industriales y los plásticos forman parte esencial de todos los productos de uso cotidiano. El petróleo se utiliza incluso para elaborar productos farmacéuticos, cosméticos y detergentes.

Es muy probable que en algún momento todos esos usos puedan ser sustituidos por otros materiales, pero es un proceso aún en ciernes y que demanda una mayor investigación y desarrollos tecnológicos muy costosos.

La satanización del petróleo ya ha comenzado a producir efectos negativos. Una prueba de ello es la crisis en Ecopetrol.

Según el balance de 2023, en Ecopetrol han caído las ganancias: pasaron de \$60,09 billones en 2022 a \$41,64 billones en 2019 con una disminución de \$19,0 billones. La utilidad bruta de la empresa se desplomó de \$70,01 billones en 2022 a \$ 54,9 billones en 2023. Las utilidades por acción también disminuyeron drásticamente en el mismo año, de \$812,15 a \$423,6.

Las utilidades por exploración y producción cayeron de \$44,13 billones a \$29,57 billones y las reservas, de 1515 millones de barriles en 2022 a 1471 millones en 2023.

Hay factores internacionales y coyunturales que explican parcialmente estos resultados, pero un comportamiento negativo en casi todos los indicadores en momento en que el mundo las empresas petroleras arrojan grandes ganancias y en que el 82 % de la energía mundial proviene de los combustibles fósiles, indica que no es un buen momento para abandonar esta fuente de ingresos.

WhatsApp Facebook X LinkedIn **Compártelo**

SÍGUENOS EN Google News

CONTENIDO PROMOCIONADO

mgid



Publicidad

Lo más leído

- Los dos primeros altos ejecutivos del Exito descabezados por los Calleja, los nuevos dueños
- Un alemán y dos países se inventaron Corona, la empresa que manda en el negocio de la cerámica
- La orden de Petro con la compra de camionetas híbridas puso a celebrar a las empresas chinas
- Así es como los gatos reconocen a los humanos y saben quién es su dueño
- Cuáles son los mejores productos para comprar en Dollarcity según la IA
- Pedro Gómez, el empresario que convirtió Casa Medina en el hotel más caro de Bogotá
- Londero's, un exitoso restaurante de lujo que se inventó el goleador Hugo Lóndero
- La pelea familiar por la Jugosa herencia que acabó con la emisora Todélar
- La segunda vida del actor Bernardo García tras vencer la leucemia
- Digale chao al sol y aliste el paraguas: se viene una fuerte temporada de lluvias en el país

Publicidad

Notas recomendadas

- La dura experiencia que vivió de niño Juan Pablo Barrientos que lo llevó a perseguir curas abusadores
- Sarmiento Angulo y los otros 5 grandes dueños del negocio de hacer carreteras en Colombia
- José Zamora, el banquero peruano que está aumentando su fortuna comprando clínicas en Colombia
- La exclusiva isla cerca a Miami donde Jaime Gilinski vive al lado de 40 millonarios más

NOTA CIUDADANA

+ Envía tu Noticia

Caso La Guajira: el mensaje es el agua; el mensaje...

Por: German Peña Córdoba

La Filarmónica Joven de Colombia presenta: 'Cuerpo...

Por: Juan David Muñoz

Poco de futuro. Lo que somos como país: precapitall...

Por: MARIO EDILBERTO TORRES DEL CORRAL

Convocatoria abierta para niñas y jóvenes afro e indi...

Por: Ruben Dario Escobar

Hablemos en serio: ¿'Bogotá camina segura'?

Por: Hernando Copete Ortiz

+ Notas Ciudadanas

-Publicidad-

Unidades de Almacenamiento Casi Gratis En



¡Fuertes declaraciones! Shakira revela un íntimo secreto de su ex

¡Lavadoras no vendidas a mitad de precio (ver precios)



Implantes dentales baratos para personas mayores

¡Silencio absoluto! Esta pareja dejó boquiabiertos a todos con su



De Miss Universo a ladrona internacional ¿Quién es Tonka Tomicic?

Etiquetas: demanda petróleo, Ecopetrol, Gustavo Petro, inversiones petróleo, Petróleo, producción de petróleo

Petro en Múnich y cerca de la OTAN



Petro en Múnich y cerca de la OTAN

Múnich puso en entredicho que Colombia esté en el centro del debate mundial y que las propuestas del presidente sean tenidas en cuenta por el resto de seres humanos



La conspiración contra Petro

Ni Biden ni los "cacaos" están



La conspiración contra Petro

Ni Biden ni los "cacaos" están conspirando para el "golpe blando" que alerta Petro, quien se centra ahora en el fiscal Barbosa y la Procuradora



Los comentarios son realizados por los usuarios del portal y no representan la opinión ni el pensamiento de Las2Orillas.CO

Lo invitamos a leer y a debatir de forma respetuosa.

[Hacer comentario](#) - [Leer comentarios](#)

--Publicidad--